
「市民の声」提案箱制度の運用状況

令和３年７月から令和３年９月までに「市民の声」提案箱へお寄せいただいたご提案等の状況をお知らせします。

令和３年７月～令和３年９月受付分

合計：１４件

次ページからは、お寄せいただいたご提案等の概要や一部内容をご紹介いたします。



「市民の声」提案等の受付・処理簿

番

号
受付日 方法 提案の概要 対応内容・市の考え方 担当課

1 7/2 メール

伽羅橋筋について

国道26号線から南海伽羅橋駅前までを通る伽羅橋筋ですが、

片側1車線にもかかわらず交通量が多いうえ、歩道もありませ

ん。子どもや高齢者も安全に通行できるよう、改善できないでしょ

うか。

子供の通学路についての総点検を実施しており、伽羅

橋筋につきましては、注意喚起等の看板を設置するなど安

全啓発を実施してまいります。

なお、伽羅橋筋の南側には、既に平行して高石北線が

整備されております。こちらは歩道があり、歩行者が安心し

て通行できることから、そちらを通行して頂けるよう教育委

員会各学校及び自治会、老人会さらに市ホームページや

広報等により啓発して参ります。

今後とも、関係各所と連携し、交通安全の推進に努めて

まいります。

土木管理課

2 7/4 メール

ゆりの木公園について

水飲み場はあるのですが、子どもたちが砂場の道具を洗うので

衛生面が心配です。手を洗うことができる水道を別に作ってもら

えないでしょうか。

また、ブランコや遊具の周りの地面で、土が減りデコボコになっ

ている所があります。土をたして滑らかにしていただけないでしょ

うか。

ゆりの木公園について、今年の夏に手洗い用の蛇口を

設置しましたのでご利用ください。また、ブランコや遊具周

りの土につきましては、定期的に土を補充し、地面をならし

ておりますので、安心してご利用ください。
土木管理課

3 7/6 メール

子育て世帯特別給付金について

市独自の子育て世帯給付金の制度では非課税世帯が給付対

象になっていますが、子育てにお金がかかるのはどの家庭も同

じです。非課税世帯だけではなく、子育て世帯に一律に給付を

考えていただけないでしょうか。

コロナの影響が長期化する中、国の制度として経済状況

が困難で、真に支援が必要と考えられる世帯に限って生活

支援を行いました。本市としましてもこの制度に沿って市独

自の給付金を上乗せして支給しております。

今後も国の動向を見ながら市としての対応を検討してま

いります。
こども家庭課



4 7/16 メール

高齢者と子どものダブルケアについて

少子化や高齢化が進む中、子育て世代が家族の介護をする場

面が増えています。私も子どもを産みたい気持ちがあるのです

が、いざ子育てとなった時に、同時に介護をすることに不安があ

ります。高齢者の介護をヘルパーに依頼しても、やはり家族とし

ての負担はあります。高齢者と子どものダブルケアに対応できる

よう、介護と子育ての窓口を一本化し業務の連携を検討していた

だけないでしょうか。

育児と介護のダブルケアの専門窓口というものはござい

ませんが、地域包括ケア推進課では妊娠から出産、子育て

期の切れ目ない支援を行うとともに、介護保険における要

介護認定も担当しております。

そのため、子育て支援を所管する子育て支援課、介護を

含む高齢者等が抱える様々な問題に対応する地域包括支

援センター（別館1階社会福祉協議会内）と密接に連携し

ております。

今後も引き続き、育児や介護にかかる様々な相談に対応

できるよう関係各課との連携を強化して参ります。

地域包括ケア推進課

5 7/26 メール

スケートボード練習場について

オリンピックでの日本人の活躍により、スケートボードの人気が

出ていると思います。高石市内ではスケートボードの練習を禁止

されている場所が多いので、旧図書館や高石漁港周辺にスケー

トボードの練習場を作ってはいかがでしょうか。

スケートボード場の設置につきましては、本市の地方創

生事業の一環として、高師浜総合運動施設のリニューアル

を計画しています。現在、同施設内へのスケートボードパ

ーク設置に向け、設計業務を進めており、来年度に工事を

行い安全にスケートボードを楽しめる環境を整備する予定

です。

社会教育課

6 8/3 メール

道路等でのスケートボードと騒音について

高架下や駐輪場などでスケートボードをしている人を見かけま

す。禁止の看板ではあまり効果が出ていないようなので、モスキ

ート音を流したり、マナーアップのクイックシート設置するなど、看

板以外の対策がとれないでしょうか。

公道や公共駐車場でのスケートボードの使用について

は、高齢者等他の利用者もおられ危険であることから、本

市としては注意喚起の看板設置や直接注意指導を行い、

児童生徒に対してはスケードボード禁止のちらしを作成

し、学校での配布、ホームページへの掲載、また、特に危

険な行為をする場合には高石警察に依頼し重点的に見回

りをして頂き、注意指導等を行っております。今後も歩行者

並びに市民の安全を確保すべく適切に対応してまいりま

す。

土木管理課

7 8/5 メール

ヒートアイランド抑制対策について

ヒートアイランド抑制対策として、公立小中学校の屋上を庭園や

芝生にしてはいかがでしょうか。

学校施設の屋上は、空調機器の室外機や太陽光パネル

等を設置しており、基本的には児童生徒の立ち入りは禁止

となっております。ご指摘の公共施設の屋上緑化について

は、今後の検討課題としてまいります。

教育総務課



8 8/20 提案箱

児童扶養手当現況届提出時の聞き取りについて

市役所で児童扶養手当現況届を提出する際、窓口で聞き取り

が行われますが、周囲の人に聞かれていないか不安です。聞き

取りは個室でできないでしょうか。

児童扶養手当の現況届の際に、全ての方に聞き取りを

行っております。ご希望される方につきましては、お申し出

いただければ、相談室等で対応させていただくことも可能

ですのでよろしくお願いいたします。

こども家庭課

9 8/23 メール

発展が期待できる駅前の選択について

高石市では急行の停車しない高石駅の周辺と、急行が停車す

る羽衣駅の周辺を両方とも発展させるために投資をしています

が、周辺の自治体では急行の停車する駅周辺の方が発展してい

ると考えられます。高石市でも急行の停車する羽衣駅の周辺に

絞って投資・発展をさせてはどうでしょうか。

令和３年策定の高石市総合計画では、主要3駅である高

石駅、羽衣駅、富木駅それぞれの特性を活かし、商業・サ

ービス機能をはじめとした都市機能の集積を進めて、各地

区の拠点とするとともに、南・北・東の玄関口として隣接地

域との連携を進めていくとしています。ご理解のほどよろし

くお願いいたします。

総合政策課

10 9/13 提案箱

市議会委員会室の名札について

先日、予算委員会の放送を市役所の1階で見ました。市長、副

市長、教育長、委員長の机には名札が置いてあり名前を確認で

きたのですが、他の発言している議員の机の名札が見えず、名

前がわかりませんでした。議員全員の名前がわかるように、委員

会室の議員全員の机に三角柱の名札を置いてはどうでしょうか。

令和3年第4回定例会より、各委員会におきまして誰が

質疑しているかを、画面上にテロップで表示しております。

議会事務局

11 9/13 メール

ふれあいバスについて

高石市では民間のバスがなく、駅へ行くのにかなりの距離を歩

かないといけません。雨の日なども困ります。一般の人でも料金

を払って乗車できるようにできないでしょうか。

現在、高石市福祉バスは、市内公共施設への送迎を目

的として、60歳以上の高齢者、障がい者、妊婦、乳幼児を

連れた方を対象に無料で運行しています。

本市はコンパクトな都市で、市内に6つの鉄道駅があり、

徒歩圏内で日常生活が完結できる特性をもっています。ご

指摘の一般市民の利用につきましては今後の検討課題と

させていただきます。

高齢・障がい福祉課

都市計画課

12 9/14 メール

ＬＥＤの照明の導入について

ＣＯ2削減と節電対策に、市内の公民館の照明を全てＬＥＤに交

換してはどうでしょうか。

一部施設（中央公民館２階のホール等）については、既

にLED化しております。今後も順次LED化を進めてまいり

ます。
社会教育課



13 9/24 メール

小学生の通学について

小学生のランドセルなど、携行品が重すぎると思います。次の2

点を検討していただけないでしょうか。

①新一年生に軽量ランドセルを無償配布するか、通学用カバンと

してリュックサックの使用を推奨する。

②文部科学省の通達に沿って、自宅学習に支障のない教材を学

校に置いて帰るなど、具体的な策を実施する。

①について

各学校に、中身の軽量化の対策を図るよう②の通り伝

え、子どもたちの負担を軽減する方向で取組みを進めてお

ります。そのため、現在無償配布の実施予定はありませ

ん。

②について

文部科学省の通達では、教科書その他の教材のうち、何

を持ち帰らせるか、何を学校に置くこととするかについて、

実態を考慮して判断し、対応するよう求められており、各学

校に伝えております。また、デジタル教科書などを活用す

る等、通学する子ども達への負担を少なくできるよう、今後

とも携行品全体の重量軽減についての研究も進めてまいり

ます。

学校教育課

14 9/29 メール

臨海の自転車道整備について

自転車で高砂公園に行く途中、遊歩道は草が茂っている上に

道幅が狭いので通りにくいです。暗い時に対向の自転車が来れ

ば危険に思うこともあるので、臨海の道路に自転車道を整備し

て、街灯を設置してもらえないでしょうか。

臨海部の高砂地区の歩道につきましては、順次草刈り等

維持管理を行っております。また、歩道及び自転車道につ

きましては、照明灯を設置しております。今後も樹木等の剪

定・草刈りを定期的に実施し、今後とも適切な維持管理に

努め、安全を確保してまいります。

土木管理課


